

Diverses

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl
scolastic grischun**

Band (Jahr): **55 (1995-1996)**

Heft 2: **Die Würfel sind gefallen : Rückblick auf die Kantonalkonferenz**

PDF erstellt am: **22.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Sternstunden für Schulklassen

Neue Daten für Schulvorführungen im Planetarium LONGINES

Seit kurzem startet das Planetarium LONGINES für Kinder und Jugendliche mit stufengerechten Live-Programmen zu ganz besonderen Höhenflügen. Das Konzept der seit Jahren im Angebot stehenden Schulvorführungen wurde grundlegend überarbeitet.

Nachdem die Schulvorführungen im ersten Halbjahr innert kürzester Zeit ausgebucht waren und mit Zusatzvorführungen ergänzt werden mussten, stehen die Daten von September 1995 bis Januar 1996 jetzt fest. Für jede Stufe, vom Kindergarten bis zur Mittelschule, gibt es massgeschneiderte Vorführungen, welche den Kindern die Zusammenhänge am Sternenhimmel so lebendig und nachvollziehbar näherbringen, wie es eben nur im Planetarium möglich ist.

Sternbilder selber entdecken

Neu im Angebot sind auch Vorführungen mit beleuchtbaren Sternkarten für die SchülerInnen. Mit Hilfe der Karte und dem an die Kuppel projizierten Himmel lernen die Kinder zum Beispiel die Sternbilder in unseren Breiten und ihre wechselnde Sichtbarkeit im Laufe des Jahres kennen. Oder sie vergleichen «unseren» Himmel mit dem Himmel am Nordpol. So bildet der Unterricht mit den Sternkarten eine perfekte Ergänzung zu den bisherigen Schulvorführungen.

Informationen über Schulvorführungen erhalten Sie beim Verkehrshaus der Schweiz, Lidostrasse 5, 6006 Luzern, Tel. 041/31 44 44, ab Nov.: 041/370 44 44.

Kleider – Klamotten – Kostüme

3. Schweizerischer Spiel- und Theatertag

Drei Stichworte, drei Kleidertypen, drei Lebensgefühle sind das Jahresmotto 1995 der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für das Spiel (SADS). Nach 'Eine Minute' 1993 und 'Bi-Ba-Babylon' 1994 wurde für 1995 ein Thema gewählt, das verschiedenste spielerische, theatralische und materielle Ebenen aufweist. Die SADS ruft dazu auf, dass am 3. Schweizerischen Spiel- und Theatertag am 7. November 1995 in allen Schulhäusern und Freizeitgruppen der Schweiz Kleider, Klamotten und Kostüme eine Rolle spielen. Also dann, viel Spass auf den Bühnen des Alltags, wenn Negligés, Kapuzenmäntel, Sombreros, Lackschuhe, T-Shirts, Miederwaren oder falsche Buckel die Hauptdarsteller sind.

Spielideen und Materialien finden sich in folgenden Publikationen:

- 'Spielpost' 1/95 und 2/95
- 'Kleider – Klamotten – Kostüme'. Ein Werk- und Handbuch mit Spiel- und Theaterideen (erscheint als Koproduktion SADS/Pestalozzianum Anfang September im Pestalozzianum Verlag)
- 'Werkspuren' 9/95

Publikationen und Informationen erhalten Sie beim SADS-Sekretariat, Hardturmstr. 130, 8005 Zürich
Telefon 01/272 96 29, Fax 01/273 10 94



3. Schweizerischer Spiel- und Theatertag:
Kleider – Klamotten – Kostüme

Kinder malen Kerzen für Kinder

Rund 500 Schulklassen aus der ganzen Deutschschweiz beteiligten sich 1994 mit viel Freude und Engagement an der Aktion «Kinder malen Kerzen für Kinder» von terre des hommes schweiz. 13000 Kinder hatten so Gelegenheit, sich mit einer ihnen fremden Kultur auseinanderzusetzen, den Alltag von Altersgenossen in der Dritten Welt kennenzulernen und Verständnis für andere Lebensformen zu entwickeln. Über den Verkauf von selbstbemalten Kerzen erzielten sie zudem den stolzen Reinertrag von 107'000 Franken. Auch dieses Jahr wird die Aktion durchgeführt:

- terre des hommes schweiz bietet Unterrichtsmaterial für verschiedene Altersstufen mit Anregungen für die Schulstunden an. Damit können Sie Ihre Klasse mit den Lebensgewohnheiten und -umständen von Kindern aus andern Ländern und Kulturen vertraut machen.
- Sie bestellen bei uns Kerzen und Farben. Ihre SchülerInnen bemalen die Kerzen und verkaufen sie **für 6 Franken** pro Stück an Verwandte und Freunde, gemeinsam an einem Stand oder einzeln.
- Der Reinerlös kommt Selbsthilfeprojekten von terre des hommes schweiz zugute, die eine bessere Zukunft für Kinder in der Dritten Welt anstreben.

Anmeldeschluss: 2. November 1995.

Bitte verlangen Sie Unterlagen bei: terre des hommes schweiz, Erich Rudin, Steinenring 49, 4051 Basel, Tel. 061/281 50 70, (09.00–12.00 Uhr)